

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 0 rs., 3 id. 10.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medida real la línea y el papel de los no suscritores. Por anuncios, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea. Los comunicados y remitidos se pagará según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Incórrtese ó no, no se devuelven ningunos.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

## Extranjero.

Dice la «Italie» que el Papa volverá en el real sitio de Castel Gondolfo.

Confírmase que el cardenal Franchi gestionará un «modus vivendi» con Alemania. El Czar le ha dado las gracias por sus negociaciones relativas á los católicos.

En Roma existen grandes dificultades para formar ministerio. El general Durendo declinó también el encargo de formarlo.

—Dicen de Paris que se ha verificado el arunciado lance de honor entre Cassagnac y Andreux. Ninguno de los dos contendientes ha quedado herido.

—El 13 salió para Roma un representante oficioso de Rusia cerca del Vaticano, á fin de arreglar las diferencias surgidas respecto á la situación de la Iglesia en Polonia.

Paris 15.—Los estudiantes españoles han partido hoy por la línea de Orleans proponiendo detenerse en Poitiers, de donde les habian dirigido una invitacion los estudiantes franceses.

Antes de marchar han dirigido un comunicado á los periódicos despidiéndose de las autoridades, la prensa y todas las clases y manifestando su agradecimiento por las muestras de simpatía de que han sido objeto.

En la estacion del ferro-carril habia gran número de estudiantes de la Universidad de Paris.

## GUERRA DE ORIENTE.

Paris 13.—Los armenios piden la autonomía.

El «Diario de San Petersburgo» dice que es una exigencia inaceptable la sumision del tratado íntegro al Congreso: niega que este tenga el carácter de tribunal y sostiene que solo debe ser deliberante.

Los ingleses se ocupan activamente en establecer abundantes depósitos de víveres y de carbon en la isla de Tememos, situada en la proximidad de la entrada de los Dardanelos.

Paris 14.—Ha tenido lugar un encarnizado encuentro en Deregli (Tesalia) en el cual los turcos han perdido 400 hombres.

En Creta hánse reanudado también las hostilidades.

Los periódicos de Rusia dicen que las exigencias de Inglaterra son inaceptables.

—Las autoridades turcas dicen que han puesto en libertad á todos los criminales que sufrían condena, con el objeto de formar con ellos un cuerpo de ejército y lanzarlos contra los insurrectos de Epiro.

—Las potencias han convenido en no suscitar en el próximo congreso de Berlin ninguna cuestion relativa á Egipto ni á los Santos Lugares, sin el consentimiento previo de Francia.

## Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 13 de marzo de 1878.  
 Sr. Director de LA LUCHA.  
 Mi distinguido compañero: Se-

gun la distribucion hecha de los trabajos parlamentarios por la minoría constitucional, en la cuestion de incompatibilidades hablaron en contra los señores Ulloa y Albareda; en la de Instrucción pública el señor Rute, y en la de reuniones públicas don Víctor Balaguer.

En vista de la triste situacion porque están pasando algunos miles de obreros de Cataluña por efecto de haberse cerrado una gran parte de las fábricas algodoneras, los diputados y senadores por aquel principado, se reunirán muy en breve para acordar los medios que pueden conducir al mejoramiento de la industria catalana, y gestionar activamente cerca del gobierno la adopcion de aquellas medidas mas urgentes, á fin de que el mal que se lamenta en el dia no llegue á tomar mayores proporciones.

En el consejo que presidirá mañana el rey, el gobierno parece que acordará el modo y forma con que habrá de hacerse la anexion á España, de la sultanía de Joló aceptada en principio desde el momento en que se recibió la noticia oficial, comisionando para ello al general Moriones á quien se debe la sumision solicitada por el mismo sultan.

El discurso y rectificacion pronunciado anteayer y ayer en el senado por el señor Riquelme, era anoche leído con la mayor avidez en todos los círculos políticos, y en ellos se decia que varios amigos de aquel orador, habian concebido la idea de imprimirlos en hoja suelta y hacer una gran tirada para distribuirla

por Madrid y provincias. Uno de los iniciadores del pensamiento, llevado del temor de que la circulación en dicha forma pudiera tocar dificultades, aconsejó valerse de un periódico amigo para hacerlo por suplemento, con lo cual, á su modo de ver, quedaria garantida la publicacion del expresado documento parlamentario.

Un prohombre del bando democrático, hablando hoy con otro de las fracasadas gestiones para llegar á una inteligencia con el posibilista, aseguraba que, las diferencias que á ella se habian opuesto no eran de tal magnitud que mañana u otro día, impidieran un acuerdo, mayormente cuando las circunstancias que parece suscitarse han de proteger necesariamente los proyectos de union estrecha de todos los elementos afines, y que hoy su actitud, así como la de los demás presuntos aliados, no podía ser mas que expectante hasta ver muy claro lo que la cosa dá de sí.

El congreso ha nombrado hoy una comision compuesta de don Francisco de P. Candau, don Augusto Ulloa, don Francisco Silvela, don Fernando Alvarez y señor Izara, para que formule un proyecto de ley electoral y, una vez hecho, lo presente á la cámara para inmediatamente ponerlo á discusion y aprobacion.

Dichos señores se reunirán mañana y, despues de elegir presidente y secretario, empezarán sus tareas; pues que se trata de que el referido proyecto sea ley antes de que las

al encontrar aquí á esta mujer, y al ver despojada la habitacion, la harán cargos, á los que no podrá menos de contestar?

—Cierto.

—¿Qué quereis que haga una jóven, cuando le pregunten si es ella quien ha robado ó protegido á los ladrones? Se defenderá, contará el hecho, y, sino, su amante, entre mimos y ahagos, le dirá: «¿Viste á los ladrones?—Si.—¿Cuántos eran?—Muchos.—¿Los conocias?—Solo á Juan.—¿Por donde entraron?—Por la ventana, y porellasalieron.—¿Hacia donde se encaminaron?—A la derecha... ó á la izquierda.»—

—¡Y ya teneis á la policia siguiéndonos la pista!

—¡Dice bien, dice bien!

—¿Y qué haremos entonces?

—¿Qué haremos?

—Sois unas criaturas; yo pienso por todos, repuso el que habia previsto el peligro: el mejor remedio es llevarnos á esta mujer.

—¡Magnífico! De seguro que nuestro capitán lo aprueba.

—Si, si, dijeron todos, menos Juan, que decia que no.

—Pero ¿no ves, le dijeron, que tu serás el primero á quien denuncie, puesto que eres el único á quien conoce?

Por allí asoma un vestido. ¡Gran Dios! ¡Una mujer!

—¡Una mujer! repitieron todos, acercándose.

Habian encontrado á la infeliz Laurencia.

—Es preciso matarla, exclamaron unos.

—No, es demasiado bonita para eso.

—¡Miren el Andonis! ¿es tiempo de pararse en consideraciones?

—Yo respondo de esa mujer, dijo Juan, despues de haber acercado la linterna á su rostro; no hay peligro, es un cordero sin hiel, la favorita de mi amo.

—¡Juan, por piedad, defendedme! exclamó la jóven mas muerta que viva.

—Pero señora, exclamó Juan, tomándose una libertad á que le daban derecho las circunstancias, ¿cómo estais aquí sin él?

—¡Salvadme! yo os lo suplico.

—He dicho que respondo de ella, repitió Juan, volviéndose hacia sus compañeros; será muda como la tumba.

—¿Una mujer muda? Locura; muda será si la matamos.

—¡Atrás! no tocáis ni á un cabello de esta mujer, ¿lo oís?

Ante esta enérgica manifestacion, dos ó tres

córtas se cierran para que el próximo sufragio que se anuncia se verifique con arreglo á la misma.

Sin más por hoy queda de V. afec-tísimo S. S.

*El Corresponsal.*

Madrid 14 de marzo de 1878.

Mi distinguido compañero: El Consejo de ministros presidido por S. M. ha durado cerca de una hora y media y en él parece que se ha dado cuenta de un largo telegrama recibido ayer del capitán general de Cuba, dando nuevos é importantes detalles de la situación de aquella isla, acordándose las medidas que el gabinete ha considerado procedentes. También se ha ocupado de la sumisión de la sultanía de Joló y de otros asuntos parlamentarios.

Las oposiciones del congreso se niegan á que los presupuestos del Estado se discutan del modo que quisieron los ministeriales, es decir; que solo sea con objeto de examinar la parte que no está conforme con los del ejercicio actual, á fin de hacer mas provechosa la presente legislatura; cosa que aquellos toman como un pretexto y añaden que el marqués de Orovio los cree vejatorios en extremo para el país en general.

«La Política» ha publicado hoy por suplemento, el discurso que el señor Cánovas pronunció el lunes en el Senado, contestando al general Riquelme.

Dicho suplemento se ha repartido en las cámaras y centros oficiales.

El señor Salamanca interpelará de mañana á pasado al gobierno sobre asuntos de que le tengo dado conocimiento, no habiéndole hecho antes porque el señor Cánovas tiene que asistir estos días al senado.

Dices que en las regiones oficiales vuelve á agitarse el pensamiento de procurar un cambio de ministerio, dentro de la misma situación, para ver de calmar la agitación dentro de las oposiciones que tan cruda guerra hacen al señor Cánovas, y al mismo tiempo reorganizar las huestes ministeriales que parecen dejar mucho que desear al jefe de los conservadores.

El problema, en concepto de personas competentes, no presenta fá-

el solución en razón á que el sistema de cambio de personas no encuentra acogida en ciertas esferas, cuando no van precedidos de motivos parlamentarios que aconsejan su realidad.

El Sr. Cánovas está muy fatigado de la ruda campaña que viene sosteniendo, y siente necesidad de abandonar su cargo para descansar; pero sin renunciar á la práctica de su política que, como es natural, la considera como la única que puede conducir la nave del estado á puerto de salvación.

Inspirándose en tan patrióticos presentimientos, no quiere renunciar á hacer la felicidad de la nación. Y de aquí el empeño que muestra en dar una satisfacción á sus adversarios con su salida del poder, pero sin renunciar al imperio de sus principios, que es lo que constituye sus dorados sueños.

El plan está planteado y no se abandonará hasta realizarlo. Es cuanto he oido de labios autorizados Va á salir el correo.

*El corresponsal.*

S. Feliu de Guixóls 15 marzo 1878  
Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y de todo mi aprecio: Continúan ardiendo, aunque poco, los restos del vapor «Matilde», del cual queda solo y en muy mal estado, el casco de hierro varado en la playa de esta villa. De esperar es que nuestras autoridades de marina y demás á quienes correspondan procurarán desaparecer cuanto antes dicho obstáculo para varar y atracar sin peligro las distintas embarcaciones de pesca.

El maquinista y el capitán siguen mejorando de sus quemaduras, continuando el primero en la misma casa donde le prodigaron los primeros auxilios, en vez del hospital, como equivocadamente decíamos en nuestra correspondencia anterior.

En los días 11, 12, 13 y 14 del actual, se han celebrado los exámenes públicos de los niños y niñas que concurren á estas escuelas tituladas en conmemoración del regio enlaze, según estaba prevenido.

Dichos ejercicios literarios, apesar de la pretaura con que se deferminaron, han merecido, según se

nos ha informado, la completa aprobación de esta ilustrada Junta local que los ha presidido. Felicitamos á todos por tan brillante resultado, así como felicitamos á la Junta por su celo en mejorar la instrucción popular.

Me alegro haberme equivocado sobre el retraso de nuestra correspondencia destinada á Barcelona y demás puntos de España; sin embargo, en esta hay cartas de aquella capital que se lamentan de este retardo. De todos modos, conste que, al espresarnos como lo hicimos, no nos referiamos á detenido, ni cosa parecida de la Administración de correos de Gerona, cuyos buenos servicios son dignos de los mayores elogios. Indicamos el hecho, creídos en lo que se nos decía, para ver si se podia corregir la falta, caso que existiera, adelantando la salida del coche-correo de esta villa para aprovechar el segundo tren que sale de esa para Barcelona.

A última hora he notado que el casco del vapor citado se ha partido en dos partes y que los obreros principian á desmontarlo por orden de la autoridad de marina, para aprovechar á quien corresponda los desperfectos.

Soy de V. su afectísimo S. S. S.

*El corresponsal.*

## Gacetilla General.

A la pérdida del vapor «Matilde» que ya conocen nuestros lectores, tenemos que añadir hoy la de un bergantín goleta griego que al pretender refugiarse en la bahía de Palamos para hallarse al abrigo del viento norte que soplabá con violencia, lo hizo con tan mala suerte, que encalló anteayer por la madrugada en el escollo conocido con el nombre de la Llosa.

La tripulación se ha salvado con varios efectos, en la lancha del mismo bergantín albergándose en dicha villa.

—Se ha dispuesto que el ingeniero industrial, fiel contraste de esta provincia, continúe la comprobación periódica de pesas y medidas correspondiente al año actual, la que para los industriales de esta capital dará principio el día 20 del corrien-

te y terminará el 23 del mismo, y para los demas industriales de los pueblos del partido, comenzará el 25 y concluirá el 30 del propio mes.

—Anteayer giró nuestro alcalde otra nueva visita de inspección á varias tahonas de esta capital. Practicada en todas ellas la operación de repesar algunos panes, resultaron conformes de peso cuantos se sujetaron á la prueba.

—En la división de los distritos electorales en secciones de esta provincia, no se comprendió el pueblo de Sta. Eugenia que va agregado al distrito de esta capital. Conocida la omisión, ha sido subsanada, rectificando el total de los electores de la expresada seccion que resultan ser ahora 242 en lugar de los 217 que figuraban.

—Se han repartido á domicilio unas hojas de padron, pero en seco, es decir; sin que contengan la menor explicación que pueda servir de norma al vecino que ha de llenarla; de suerte, que la mayoría de los habitantes topan con dificultades para cumplir aquel servicio.

—A consecuencia de los abusos que parece se vienen cometiendo de atravesar la línea férrea por puntos donde no existen pasos á nivel, especialmente en el trayecto de esta capital á la frontera, como así mismo los de practicar obras colindantes á dicha vía, el señor Gobernador civil de la provincia ha dictado algunas prevenciones encaminadas á cortar lo; referidos abusos.

—Anteayer empezó el ingreso en Caja de los quintos del actual reemplazo de esta provincia.

—La temperatura ha sufrido un descenso tan sensible en estos últimos días, que mas bien parece hemos entrado en invierno que en la primavera.

El cambio se debe probablemente á la fuerte tramontana que tan furiosamente se ha desencadenado para agravar mas, si cabe, el desconsolador estado de nuestros campos.

—Han sido declaradas caducadas las concesiones de pertenencias de las minas de mineral de hierro denominadas «S. Pablo» y «S. Isidoro», sitas en el término de S. Feliu de Buxalleu, otorgadas á favor de don

de los mas osados, que iban ya á lanzarse sobre la infeliz, retrocedieron.

—¡Cuando os digo que respondo de ella! Además.... no comprendéis que su posición misma la obliga á callar? ¿No veis que, de comprometernos á nosotros, es ella la primera que se compromete? ¿Qué razon puede dar para encontrarse á las altas horas de la noche en casa de un joven soltero una mujer casada, y ¡con qué marido! con el hombre mas severo de París. Si tratara de perdernos, ella seria la peor librada.

Y, al decir esto, Juan contemplaba á Laurencia, pálida como la muerte.

—Vamos, salid, tranquilizaos, señora, monsieur Raimbaud es sobrado rico para que le haga impresion la pérdida de esta noche, y á nosotros nos sirve de gran provecho lo que para él apenas tiene valor. Es tratar de nivelar las fortunas: hé aqui todo. El que tiene mucho está en la obligación de repartirlo con el que nada posee; este, al menos, es el sistema de algunos filósofos modernos.

—Guarda tus filosofías para otra ocasión, exclamó uno.

—Tiene razon, dijo otro, y veamos que se resuelve hacer con esta mujer.

—¡A votos, á votos! exclamaron varios.

—Dejarla en libertad.

—¿Dejarla? ¡Solo muerta!

—Repito que no la tocareis.

—Y yo te digo que no la librarás. Tu eres un estorbo para todo, y ¡vive Dios!

—¡Eh! nada de juramentos, todos estamos en peligro, y lo que importa es ponernos á salvo cuanto antes.

—¡Por favor! murmuraba entre tanto la joven; ¡no me comprometais, yo soré muda!

—Y no tiene mal gusto; Mr. Raimbaud es un verdadero querubín—exclamó uno de los ladrones, que probaba su buen gusto hasta en los casos mas apurados;—yo me la llevaria aunque fuese en el alma.

—¡El alma! ¡si todos los días la ahogas en un pellejo de vino!...

—Vamos al grano, repuso Juan, restableciendo el orden; ¿accedéis á lo propuesto?

—Si, dijo uno; si está en el caso que dices, por ella misma callará.

—¡Estúpidos! No veis mas allá de vuestras narices, dijo otro de mirada siniestra.

—¡Calle! ¿caso quieres prestarme tus anteojos? repuso el anterior con acento zumbón.

—No se trata de eso; ¿no comprendéis que

Pablo Alba Fernandez.

—Uno de estos últimos días apareció incendiado el puente de maderas, construido durante la pasada guerra civil sobre el Galligans, con objeto de unir la muralla Serracinas con la de San Pedro.

Si es cierto que para los fines que dicho puente fué levantado, no servía, afortunadamente, ahora su desaparición no deja de afectar á la conveniencia de los habitantes de la plaza de San Pedro y calles adyacentes, á quienes interesaba muy especialmente la conservación de aquel paso de comunicación para utilizarlo como de auxilio en los frecuentes casos que aquel barrio se ve invadido por las aguas.

—El día 20 del corriente tendrá lugar en el despacho del Coronel Comandante primer Jefe de la Comandancia de la guardia civil de esta provincia, la adjudicación en pública subasta de la construcción de correajes, cartucheras, mochilas, morrales y bolsas de municiones que necesite la fuerza de infantería y caballería por el término de cuatro años.

—Las empresas de coches públicos de Pedro Martir Rosell de Olot y de Geronés y compañía de Santa Coloma de Farnés, han sido multados por infracciones del vigente reglamento de carruajes.

—Parece que estos días á nevado en nuestras montañas, á cuya circunstancia se debe el brusco cambio de temperatura que hemos experimentado.

—El Sr. Gobernador civil de la provincia ha recordado á los Ayuntamientos, la obligación en que se hallan de votar la prestación personal para la reparación y conservación de los caminos vecinales, siempre que carezcan sus presupuestos de la consignación necesaria para ser aplicada á dicha atención.

—Se ha accedido á las instancias de algunos alumnos en solicitud de que se adelante la época de los exámenes ordinarios para aquellos que, por haberles cabido la suerte de soldados en el actual reemplazo, no pueden verificarlo en el tiempo reglamentario.

—El público que asistió el jueves último al teatro, pasó un buen rato durante la representación de «El esclavo de su culpa» que, sin temor de ninguna clase, nos atrevemos á calificar de uno de los mejores dramas contemporáneos.

Lleno de situaciones altamente dramáticas, perfectamente desarrolladas y mejor entendidas, riquísimo en imágenes magníficas y figuras perfectamente poetizadas por el ingenio del señor Cabestany, ofrece además una trama complicadísima, pero que corre desde el principio al fin sin escenas violentas ni forzadas. Por otra parte, una versificación fluida, natural y esmerada, realza por completo el magnífico cuadro de tan grande obra.

Reciba su joven autor nuestra tardía pero siempre entusiasta y cordial felicitación.

Para anoche estaba anunciado «Como empieza y como acaba». Los concurrentes al teatro, saborearían sin duda las sublimes bellezas de una de las mejores composiciones de Echegaray.

Remedio barato.—Sabido es cuan tenaces y difíciles de curar son, de ordinario, los resfriados, las bronquitis y otras afecciones del mismo género, y cuantas tisanas, jarabes y otros medicamentos dulcificantes se necesita emplear para combatirlos con éxito. Además, nadie ignora que un resfriado de cuidado concluye con frecuencia por desgenerar en bronquitis, cuando no se transforma en tisis pulmonar.

Numerosos experimentos acaban de

probar que el Alquitran de Noruega, siendo bien puro y convenientemente preparado, posee una eficacia, que pudiera llamarse maravillosa, para curar con rapidez las enfermedades mencionadas. El alquitran no puede tomarse en el estado natural á causa de su sabor desagradable y de su consistencia viscosa. Un farmacéutico de París Mr. Guyot, ha tenido la feliz idea de encerrarle en pequeñas cápsulas de gelatina de forma redonda y del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales se tragan de una manera sumamente fácil; al llegar al estómago, la cápsula se disuelve y el alquitran obra con rapidez.

Das ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan á veces para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con el se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exíjase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

## Correo de Madrid.

Correo del 14.

En la sesión celebrada por el Congreso de diputados el señor Balaguer, contestando al ministro de Hacienda, ha dicho que no era un diputado de la oposición quien dirigía en aquel momento la palabra al Gobierno, sino un representante del país, que despojado de todo carácter político, pide que se atienda ante todo á conjurar pronto y enérgicamente la crisis que amenaza tener graves consecuencias.

Reconoce el diputado por Cataluña, que la crisis general porque en los actuales momentos atraviesa á Europa influye mucho en la crisis que aflige al Principado, pero dice que el principal origen de esta, reside en las reformas arancelarias, en los tratados internacionales y en las medidas económicas tomadas por el Gobierno.

En concepto del orador el único remedio es proteger de una manera eficaz el comercio de cabotaje y hacer tratados comerciales con las principales naciones de Asia y América, abriendo nuevos mercados á nuestra industria y asegurando así una sólida base al porvenir de nuestro comercio.

## SECCION BIBLIOGRÁFICA.

Hemos recibido el primer cuaderno de la interesante obra que, con el título de «Exposición internacional de 1878-España en París» reseña ilustrada biográfica, histórica, estadística y comercial de la producción española, han comenzado á publicar los señores Puig hermanos, editores, San Lorenzo 2 triplicado, principal, Madrid.

El título mismo de la obra indica la materia de que se ocupa y nosotros por nuestra parte no tenemos palabras bastantes para encarecer la importancia y trascendencia que para los productores españoles y el comercio en general, ha de tener, bastando la simple lectura de la introducción á la obra, contenida en el primer cuaderno que los señores Puig hermanos remiten franco de

porte al que lo desee, para hacerse cargo de la verdad de nuestra afirmación.

La parte material de la obra, es digna del objeto á que se la destina, siendo la impresión esmeradísima y el papel superior, conteniendo además magníficos grabados de los primeros artistas, sin que por eso, dada la utilidad de la obra, resulte cara.

Recomendamos, pues, encarecidamente á todos los productores y comerciantes la adquisición de esta obra que viene á llenar un vacío que se dejaba sentir ya en España, debiendo todos los industriales contribuir á que sea un monumento digno de su importancia, y que, á semejanza de las que de igual clase se han publicado y publican en el extranjero, dé una idea de lo que es y puede ser la producción nacional. Dá mas importancia á la obra, y sobre esta circunstancia llamamos la atención de los productores el estar destinada á venderse en el próximo certamen que se prepara en París, para lo cual se hará una edición especial traducida al francés.

## Provincias.

La partida de ladrones que existe en la provincia de Cáceres, está compuesta en su mayor parte de jitanos, consta de ocho hombres y está perseguida activamente por la guardia civil.

Créese ha traspuesto ya la frontera, internándose en el vecino reino de Portugal.

—Uno de estos días se verá en la audiencia de Valladolid la célebre causa seguida en el juzgado de Béjar por robo y homicidio cometidos en Valdelageve, de cuyas resultas se hallan condenados tres reos á muerte.

—Se han reunido algunos pueblos de Vizcaya para tratar de los medios de redimir á los quintos de sus respectivos cupos.

—En el Ferrol ha habido un incendio que ha destruido cuatro casas.

—Al gobernador de Leon se le traslada á Alicante.

De los periódicos de Valencia llegados ayer, tomamos las siguientes noticias:

Una de las razones que alegan los vendedores de hortalizas para abstenerse de entrar en la ciudad, es que el contratista de limpieza del mercado, en virtud del derecho que parece le asiste, quiere recojer los desperdicios de las coles, lechugas y demás hlegumbres, siendo así, que pagando ellos el puesto y todo lo que se les exige pagar, dicen que tienen derecho á dichos desperdicios, que luego venden tambien ó que utilizan como abono.

—Ayer mañana entraron por la puerta de Serranos siete carros y varias caballerías cargadas de verdura para el mercado, sin que nadie se opusiera á ello en el camino.

—Se cree que los labradores de Alboraya cesarán en su retraimiento y que hoy mismo volverán los *fermeters* á recojer la basura de las casas, segun venían haciendo desde tiempo inmemorial.

—Personas mal avenidas unas con el orden, y amigas otras de exageraciones, decían el martes que ayer ni habria en el mercado carne, ni pescado, ni forraje para las caballerías, ni otros artículos de los que se vió surtido como todos los días.

Es de lamentar que personas serias y que al tratar de la cuestión de la huelga, manifiestan desec de que termine, alimenten el miedo de que los labradores se hallan poseídos por la coacción que unos cuan-

los ejercen sobre ellos, y que caerá sin mas consecuencias, gracias á las disposiciones de las autoridades.

—Los huelguistas de la huerta de Valencia han acordado pedir la abolición del impuesto sobre las caballerías dedicadas á la labranza y que se les permita entrar veinticuatro horas al amanecer por la espesderlas separadamente de los labradores, pudiendo extraer los estiércoles hasta el medio día. Créese que el gobernador civil accederá á estas peticiones, cesando en consecuencia el 15 la huelga.

## Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA.

DEL DIA 16 DE MARZO DE 1878.

Ps. Cs.

El hectólitro.	Trigo.	24	75
	Mezcladizo.	22	25
	Cebada.	13	75
	Maiz.	18	75
	Judias.	37	50
	Habas.	18	50
	Mijo.	19	75
	Fayol.	19	50
	Avena.	11	75
	Arvejas.	18	75
El kilógramo.	Centeno.	18	50
	Garbanzos.	0	56
	Arroz.	0	52
Acete.	El litro.	4	15

## TEATRO.

—Función para hoy.

El drama en 6 actos: «Ricardo Darlington ó el verdugo de Londres» y la pieza en un acto: «Cimbric Republic y Neo».

—Entrada 2 rs. —A las 8.

Mañana lunes, festividad de San Narciso, estreno del drama en 3 actos de Echegaray: «Lo que no puede decirse», y la pieza nueva en un acto: «Variar de color».

El martes, día de San José, gran función á beneficio de las *Joséfas* y los *Pepes*, á los cuales queriendo asistir á la función de aquella noche, se les dará *gratis* una *calidad*. Siendo esta función fuera de abono los señores abonados tambien podrán disfrutar *gratis* de las *suvas* respectivas.

## Telegramas.

(De los periódicos de Barcelona.)

—Madrid 14.—La Comisión parlamentaria sobre proyecto de arreglo de la Denda manifestó á la que representa á los tenedores de la amortizable que quizás no ofrezca serios obstáculos la amortización que se verificará trimestralmente.

El Consejo de ministros acordó que se emprendan obras públicas en Cataluña.

Madrid 15.—Los diputados catalanes han acordado pedir al Congreso que se conceda una rebaja en la contribución á los establecimientos fabriles afectados por causa de la crisis. También pedirán que del fondo de calamidades públicas se destine una cantidad para atender á las necesidades de los obreros sin trabajo.

El señor Bosch y Labrás dirigirá una interpelación al gobierno relativa á la crisis económica porque atraviesa al país.

Imp. de «La Lucha»

## Anuncios.

**PAPEL PARA**  
envolver. Se vende en esta redacción.

— VENTA. —

Se halla para vender un huerto junto á la puerta de San Cristóbal. Informarán calle de las Beatas Bellas, número 28. 3-15

**Luz Blanch perfeccionada.**—Aparatos que convierten el gas en PETROLEO REFINADO y todos los hidrocarburos. Arden sin tubo de cristal y con TORCIDA PERPETUA. No dan el mas mínimo olor ni humo y la luz es tan blanca como la del gas. Gastan tres céntimos de peseta por hora, son inesplosibles y se garantizan.—Precios: de 12 reales en adelante. Se facilitan mecheros preparados y se sirven pedidos para provincias.

Depósito central: en Barcelona, Ancha, 21, almacén de máquinas para coser de Narciso Domonech Nadal.

En Gerona, don Federico Dalmau, For-sa, 2, tienda de máquinas para coser. 61

**LA MODA**

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22, y 30. Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don

Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

**EL FÉNIX ESPAÑOL.**



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Ramo de incendios.

Representación de la provincia de Gerona. Esta gran Compañía Nacional acaba de organizar definitivamente la representación de esta provincia confiándola á los señores VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañía que la coloca á primera línea de todas las que operan en España, y la honran con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputación que es la que mas trabaja hoy en la Península. Los siniestros pagados por esta Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

**Rs. vn. 39.965,407'04**

Las oficinas de la representación del Fénix Español en esta provincia,—Es-parters 14, entresuelo, Gerona.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 23 de Marzo para CADIZ el vapor Alfonso doce y de este último punto el 30 del mismo

para **LA HABANA** con escala en **PUERTO RICO.**

Admitanse pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa

**SOCIEDAD GENERAL**

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del Sur. SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 17 de cada mes.—Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.

Estos vapores admiten carga y pasajeros

**PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES**

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de marzo el vapor «La France» de 8000 ts.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cubecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo. Para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia don Antonio Boxa.

**Mensajerías Marítimas (antes Imperiales).**

SERVICIO FIJO Y DIRECTO DE BARCELONA Á MARSELLA Y VICE-VERSA

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores: Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo.

La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia D. ANTONIO BOXA.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones: siendo considerada como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecan afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

— DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA. —

VENTA A PLAZOS DESDE 10 RS. SEMANALES Ú 450 AL CONTADO. **MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL GINGER**

Un Año de **CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE.**

— ENSEÑANZA GRATIS Á DOMICILIO. —

— DEPÓSITO CALLE DE ABEURADORS, NÚMERO 8 GERONA. —

**ÚNICO DEPÓSITO**

EN LA PROVINCIA DE GERONA DEL LEÍTIMO JARABE

**PAGLIANO**

Pomada inodorífera del mismo doctor PAGLIANO de Florencia.

**CONFITERIA DE FABRE**

— Calle de Gerona, 12, FIGUERAS. —

**VERMOUT DE SALLÉS**

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca (migraña), enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí.—Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 43.—Barcelona.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.